

La Almudaina

1898
Miércoles 23 de Septiembre

PRECIOS DE ABOGO		
	PTAS.	CEN.
España	1	20
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts
Id. atrasado 10

DIARIO DE LA MANANA—AVISOS Y NOTICIAS

EDICION DE LA TARDE

NOTICIAS

De la capital:

Esta mañana sucedió en el muelle que el capitán del vapor *Unión* se vió obligado á echar una repulsa á los que efectúan la carga y descarga de maderas, porque contraviniendo órdenes anteriores, formaban grandes pilas en el sitio donde debía descargar el vapor-correo.

A las ocho de la mañana se repartió la correspondencia que trajo el *Ciudad de Mahón* y á las diez y media la llegada en el *Cataluña*.

Los 27 soldados que llegaron esta mañana en el vapor *Ciudad de Mahón* eran los individuos destinados á Puerto Rico en virtud del sorteo que se celebró el sábado. Estos y los veinte sorteados en el cuartel del Carmen salieron esta misma mañana en el vapor *Unión* con objeto de incorporarse al batallón que saldrá de Sevilla el día 30 de este mes. Los acompañaron hasta el muelle la música del regional número 1, cuatro gastadores y la oficialidad franca de servicio.

Hasta Sevilla acompaña á los expedicionarios el capitán don Florencio Rodríguez Ardito.

Con motivo de ser mañana la festividad de nuestra señora de la Merced se han empezado esta mañana los trabajos para el adorno de la plaza de del mismo nombre.

En la *Revista decenal del Avisador de Cuba* encontramos, entre otros los párrafos siguientes, que reproducimos por referirse al Batallón provisional de Cuba:

«El día 23 de Julio salió por la madrugada de San Felipe la columna Provisional de Cuba, al mando del teniente coronel señor Perol. Una vez llegado á la finca Azcárate, recibieron noticias de que en las cercanías de Gómez andaba el enemigo, dirigiéndose á dicho punto, seguros de alcanzar una nueva victoria y añadir una página gloriosa á la brillante historia de dicha columna.

No se hizo esperar el encuentro, dando órdenes el señor Perol, para que avanzase la caballería que se arrojó sobre los enemigos, quienes al verse acometidos hicieron varias descargas. Al ver que el enemigo hacía frente cargó la caballería reforzada por la infantería dando á los incendiarios una dura lección que les costó diecinueve muertos y dos prisioneros, entre los últimos una negra que identificó uno por uno los muertos, contándose entre ellos el del Dr. Miguel Bascallao, un estudiante de Derecho llamado Gavilán, otro joven estudiante llamado José Manuel y entre los mulatos un titulado teniente coronel llamado Panchito y el resto de los muertos negros.

La prisionera negra se llama Francisca Aguirre y el joven prisionero Octavio Zabizarreta: á este último le echó mano el valiente capitán D. Pablo Espejo, que manda la 4.ª compañía del Provisional de Cuba.»

El vapor *Ciudad de Mahón* llegó esta mañana conduciendo 18 cabezas de ganado lanar, la correspondencia de Mahón y los siguientes pasajeros, según lista: tres oficiales del ejército, 27 individuos de tropa, don Francisco León, don Pedro Fábregas, don Miguel Morey, don Martín Pons, don Eugenio M. Limoner, don Miguel Palas, don Emilio Castilla, don José Presta y un individuo de tropa.

En la calle de la Cadena ha ocurrido esta mañana el siguiente hecho:

Dos perros de presa que iban sin bozal se han peleado estando en un tris que no derribaran á una señora que transitaba por aquel sitio.

No ha comparecido ningún agente de la autoridad.

A las diez y media salió el *Unión* conduciendo el siguiente pasaje:

Para Ibiza:

Tres individuos de tropa, don Juan Ramis Valleriola, don Pedro Bonnin, don Bartolomé Mari y seis personas más cuyos nombres no están en lista.

Para Valencia:

D. Pedro Vengocles, don Trifón Guerra, doña Margarita Jimenez, don Antonio Deu y sus dos hijas, don Juan Roca, doña Maria Gisbert, don José Felany, don Daniel Vidal, don Manuel Prats y 40 individuos de tropa.

Por los individuos del cuerpo de celadores municipales se están practicando las pesquisas necesarias para averiguar el paradero de dos cerdos de unas siete arrobas de peso cada uno, que hace algunos días fueron sustraídos del predio *Son Baña*, extramuros de esta capital, propiedad de D. Andrés Romaguera.

Anoche fallecieron dos atacados de viruela domiciliados el uno en el piso tercero número 61, de la calle del Camposanto, y el otro en el piso cuarto de la misma casa.

A las nueve y media fundó el *Cataluña*, procedente de Barcelona, conduciendo el siguiente pasaje:

Cuatro individuos de tropa, don Emilio Colom, don Antonio Carbonell, don Francisco Balle, don Gabriel Llinás, don José Gall, don Pedro Maciá, doña Francisca Prats, don Jaime Borés y don Juan Estados.

El guardia municipal de servicio en el caserío de Son Serra, detuvo al anochecer de ayer á un sujeto del parecer no muy buena catadura que estaba implorando la caridad pública en dicho caserío, teniendo algún tanto alarmados á los vecinos por temor á ser víctimas de algún timo.

El señor Alcalde ha tenido la atención, que agradecemos, de enviarnos el siguiente telegrama del señor Cánovas, recibido esta mañana en el Ayuntamiento:

«Madrid 22 8'30 m.

Presidente Consejo de Ministros—Alcalde.

He conferenciado con el Ministro de Hacienda acordando suspender la subasta del edificio Consulado; pero es preciso que esa Corporación municipal gestione de momento la declaración del monumento nacional en favor de dicho edificio y una vez conseguido esto yo procuraré que su conservación á cargo del Ayuntamiento.»

Ayer por la tarde una pareja de la guardia civil de servicio en el caserío del Molinar de Levante, encontró á un sujeto al pasear de no muy buena catadura que llevaba sobre el hombro un manojo de alambre.

Sospechando que lo hubiese sustraído fué en su persecución hasta que llegó á su casa, que tiene en el expresado caserío, donde interrogado por la procedencia del alambre dijo haberlo encontrado abandonado en la carretera.

Practicado un reconocimiento en su casa se le encontró otro manojo de dicho género que dijo haberlo encontrado hace un año abandonado junto á uno de los polos de la red telefónica.

En vista de que en su declaración incurrió en contradicciones fué ayer detenido y entregado hoy á la autoridad competente.

Según telegrama recibido por la empresa de vapores *La Isla*, el vapor *Bellver* ha llegado á Barcelona á las cinco y media de la mañana, sin novedad.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio especial)

Desórdenes.—Muertos

Madrid 23 á las 3'10 m.

Nos comunican de Viena que han ocurrido varios desórdenes en la Asamblea socialista.

El motivo ha sido haber prohibido la entrada á varios grupos de socialistas.

Habana.—A consecuencia del vómito ha fallecido el teniente del batallón de Extremadura D. Francisco Diaz.—*Soriano*.

Conferencia.—La escuadra rusa Madrid 23 á las 4'10 m.

Hoy celebrarán una larga conferencia el director del Banco de España y el señor Navarro Reverter, para tratar del nuevo empréstito.

Un importante periódico inglés publica un telegrama, manifestando que la escuadra rusa ha salido de Sebastopol para ponerse á las órdenes del consul de Rusia en Constantinopla.

La escuadra se compone de cuatro aco-

razados, tres cañoneros y algunos torpederos.—*Soriano*.

Cañones.—Cabeçillas

Madrid 23 á las 4'20 m.

Nos comunican de Manila que pronto quedarán montados en Cavite dos cañones sistema Wihir y que se está trabajando en la colocación de una batería de ocho cañones.

Dáse como seguro que en el combate de Candelaria murió el cabeçilla Julián Taroga y que en el combate de Eusto Leal el cabeçilla Bermudas quedó con las piernas acribilladas de balazos.—*Soriano*.

Huelga.—Los ganaderos

Madrid 23 á las 4'30 m.

Según noticias recibidas de Nueva York, en Estado Colorado se han declarado en huelga unos tres mil obreros de las minas de plata, ocurriendo con tal motivo graves desórdenes.

Dicen de Lugo que se ha inaugurado el Congreso de ganaderos.—*Soriano*.

(De nuestro servicio particular)

Censura telegráfica.—Batida

Madrid 23 á las 8'20 m.

Habana.—El general Weyler dictó las leyes relativas á la censura telegráfica.

La columna del coronel Feijóo que perseguía á la partida Aguirre, la alcanzó en Chiabo batiéndola y poniéndola en fuga.

Los rebeldes dejaron en el campo veinte y tres muertos y dos sacos de pólvora y nosotros tuvimos solamente ocho soldados heridos.

Vista de un proceso

Madrid 23 á las 9'30 m.

Nuevayork.—Se está celebrando la vista del proceso que se instruyó en Filadelfia contra Roloff. Ayer declararon varios testigos que afirman que el acusado estuvo á bordo del vapor *Laurada*.

Mañana continuará el exámen de las pruebas.

Últimas noticias

TELEGRAMAS

Petición

Madrid 23 á las 9 m.

Dentro de breves días vendrá á esta corte una comisión compuesta de individuos del Ayuntamiento, de la Cámara de Comercio y de la Liga de productores de Bilbao con objeto de gestionar que se concedan construcciones navales en los astilleros del Nervión.

Detenciones.—Intento de motin.

Madrid 23 á las 9'10 m.

Sevilla.—Hoy han sido detenidos en esta ciudad varios sujetos que se ocupaban en la construcción de moneda falsa, los cuales han confesado su delito, añadiendo haber puesto en circulación gran cantidad de duros en Huelva y en Cazalla de la Sierra.

Cordoba.—En Baena se produjo un motin á causa de la escasez de trabajo. Infinidad de obreros recorrieron las calles del pueblo, dirigiéndose despues á la casa-ayuntamiento en actitud hostil. La guardia civil se vió obligada á disolver á los manifestantes por medios violentos.

Regreso.—Un robo

Madrid 23 á las 9'15 m.

Es probable que el sábado regrese á Madrid el señor Ministro de Fomento, que en la actualidad se encuentra en Lequeito.

La ermita de San Benito del pueblo de Zornosa (Vizcaya), fué asaltada por unos desconocidos que se llevaron varios objetos y el dinero del cepillo.

De la Habana.—Noticia confidencial.

Madrid 23 á las 9'45 m.

Comunican de la Habana, que se ha confirmado que las partidas que iban mandadas por los cabeçillas Castillo y Delgado se proponían apoderarse de los voluntarios de Calabazar, acechando los momentos que salieron á efectuar la requisita de caballos. Con dichas partidas iban diez mujeres.

«The Times»

Madrid 23 á las 10 m.

Londres.—El periódico *The Times* ha publicado varias cartas de Filipinas que dicen que la insurrección se extiende por toda la provincia.

Las partidas armadas atacan á las ciudades dispersándose cuando llegan las tropas y reapareciendo cuando éstas se han retirado.

Averías del «Guadalupe»

Madrid 22 á las 10'15 m.

Un telegrama particular de la Habana dá cuenta de que el vapor *Guadalupe* durante la travesía sufrió algunas averías á causa del recio temporal que reinaba.

Las tropas desembarcadas estos últimos días salen hoy para Júcaro, en cuya trocha están terminándose los trabajos de reparación.

Banquete carlista

Madrid 23 á las 10'25 m.

Bilbao.—Los carlistas de esta ciudad celebraron ayer un banquete en el monte Orcharo.

Algunos de los comensales, que eran en gran número, brindaron por la prosperidad de la causa que defienden.

El domingo piensan celebrar una velada, la cual la pagará el Círculo Tradicionalista de Deuxto.

Organización de nuevos refuerzos.

Madrid 23 á las 10'50 m.

Han comenzado los trabajos para organizar nuevos refuerzos con destino á Filipinas, y poderlos enviar oportunamente.

Dentro de breves días regresará á Madrid el señor Pidal.

El Ayuntamiento del Ferrol ha redactado una exposición solicitando del Gobierno que acuerde la construcción de buques en aquel arsenal.

De la Capital:

El Administrador de Aduanas de este puerto ha participado al señor Gobernador de la provincia que ayer fundó en el puerto el bergantín goleta *Joven Temerario* que conduce 50.000 kilogramos de trigo.

Han sido conminados con multa por el señor Gobernador, varios Ayuntamientos que no han remitido las cuentas municipales de 1894 á 95.

Por Real orden de 12 del actual se ha desestimado la reclamación que produjo el mozo José Ferrer Bonet, del alistamiento de Santa Eulalia y reemplaz actual, contra el acuerdo de la Comisión provincial que le declaró sortable toda vez que su padre resultó útil para el trabajo, según reconocimiento facultativo.

Dos conductores de carruajes de alquiler han reñido esta mañana en la calle de la Marina, saliendo uno de ellos con varios rasguños en la cara.

Han intervenido en la cuestión un guardia municipal, quien ha puesto fin á la contienda citándolos para comparecer ante la Alcaldía.

PALMA.—Tip. de Amargós y Muntaner

EDICION DE LA TARDE

La etnia de los habitantes del país...

El 27 de mayo...

El 27 de mayo...